

AMCHAM SOLICITA GARANTIZAR LA CALIDAD DE LA INFRAESTRUCTURA VIAL

La Cámara de Comercio Guatemalteco-Americana (Amcham Guatemala), ante la finalización de concesión para la operación, mantenimiento y conservación de la carretera Palín-Escuintla expresa lo siguiente:

- A partir del 1 de mayo de 2023, el Gobierno de turno comenzará el proceso de recepción y liquidación de la concesión conforme a lo recibido y establecido en el contrato de la autopista Palín-Escuintla, por lo que solicitamos que se garantice la calidad y seguridad de la infraestructura vial, una carretera de vital importancia para el desarrollo económico del país.
- Actualmente, las normas sobre infraestructura vial están desactualizadas y se encuentran en varios instrumentos. Por la cual, es positivo contar con un marco jurídico único y ordenado para mayor certeza jurídica, como el que se crearía por medio de la Ley General de Infraestructura Vial.
- Se debe establecer la obligación de contar con un Plan Nacional de Infraestructura a largo plazo, permitiendo realizar una eficaz fiscalización y seguimiento del desarrollo de los proyectos de infraestructura a nivel nacional en lo referente a su ejecución y la detección de factores que puedan poner este factor en riesgo; además reduciría el margen de discrecionalidad para la toma de decisiones de naturaleza política, dada la potestad vinculante de dicho plan.
- Retomar la discusión de la alianza Público-Privada es importante para iniciar un proceso competitivo, transparente y legal para adjudicar la conservación, operación y mantenimiento de la autopista Palín-Escuintla a una entidad privada con la capacidad técnica y financiera idónea.
- Pedimos que mientras dure la administración y mantenimiento gubernamental de la autopista se implementen medidas estratégicas y preventivas para asegurar la calidad y fluidez vial.

Acerca de AmCham Guatemala

La Cámara de Comercio Americana en Guatemala forma parte de la Cámara de Comercio de Estados Unidos desde hace 56 años, con el objetivo de fortalecer la actividad económica y la libre empresa entre ambos países. AmCham es la mayor federación de negocios en el mundo, miembro de la Asociación de Cámaras de Comercio en América Latina (AACCLA), una organización empresarial del continente americano con más de 20 mil empresas que mantienen relaciones comerciales en Estados Unidos y con más de 3 millones de socios en Latinoamérica.

AmCham Guatemala guarda los derechos de autor de este documento y autoriza su reproducción y difusión.